

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, a
precio al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Ad-
ministración, y 5'50 por giro y comisionado. Extranjero, pe-
setas 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y
pesetas fuera de la Unión Postal, pesetas 18.
Número suelto, 15 CENTAVOS de peseta.

Se publica en la Administración del periódico y en todas las
librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Ad-
ministración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a
precios convencionales.—Toda la correspondencia debe diri-
girse al Administrador de EL CORREO, calle de San
Mateo, 30, 32 y 34, bajo.

CONJUNCIÓN.

El Sr. Cánovas del Castillo tiene decidida predilección por los procedimientos extraordinarios.

Oponer programa a programa, solución a solución, ideas a ideas, constituye un método vulgar que no puede satisfacerse. Por eso en 1883 y en 1889 apeló a otros recursos para combatir las situaciones liberales. Y en lo que lleva este gobierno de vida, sus amigos y sus periódicos han dado ya calor a tres tentativas de esa especie, impropias para producir un efecto prodigioso y acabar en poco tiempo con sus adversarios, recuperando el poder que le arrebató la falta de confianza y de adhesión de su propio partido.

En medio de las angustias que sufre el país por la necesidad de atajar los males y daños de nuestro presente estado económico, y por la urgencia de dar solución decorosa y pacífica al conflicto de Melilla, se ha visto con asombro a algunos conservadores ponderar el verano último en San Sebastián la conveniencia de que se organizase un gobierno de fuerza, trabajar más tarde en Madrid porque se constituyese un ministerio nacional y pedir ahora a los demócratas de la mayoría que se unan al partido del Sr. Cánovas y que pacten con él una conjunción.

Esto nos salvará, dicen: aquí no es necesario presentar frente a la obra realizada por el gobierno que preside el Sr. Sagasta, un programa más liberal ó más conservador, más individualista ó más socialista, más partidario del libre cambio ó más inclinado a la protección; lo necesario es que el poder pase a otras manos; que a los actuales ministros reemplacen otros, conservadores ó liberales; que se realice un cambio de postura; que se plantee una crisis amplia, extensa, honda, trascendental.

El proyecto de conjunción es el tema del día, la última fórmula de ese ansia desesperada y perturbadora que inspira planes tan singulares. La *Boca* le ha expuesto con bien poca fortuna, porque aquellos mismos a quienes el periódico conservador solicita, protestan de que la solicitud les ofende. El *Heraldo* no se niega a pactarla en absoluto. Parece dispuesto a ir a ella, fundado en motivos de índole general y siempre que a esa conjunción, requerida por altas conveniencias de la política, «se le dé un programa claro y grande que responda a supremas necesidades públicas y se desenvuelva en un medio de publicidad, de contradicción y de expansiones democráticas». Lo cual es decir que el *Heraldo* está dispuesto a entrar en la conjunción cuando le parezca oportuno y halle satisfactorias esas condiciones, que por su vaguedad é incertidumbre no pueden ser materia de apreciación concreta, ni de debate.

Sea cual fuera la base de esa conjunción, si se realiza, que no lo sabemos, siempre podrá decirse de ella lo mismo. Y no sabemos si se realizará algo semejante a lo acontecido en 1890, de que todavía son ejemplo vivo, dentro del partido conservador, los Sres. Beránger y duque de Tetuán, porque hace tiempo venimos oyendo a determinadas personas hablar en lenguaje tan singular y equívoco, leemos en ciertos periódicos tales críticas y observaciones ajenas a una acantunada y un sentido tan extraño, que no nos sorprendería, ni ciertamente nos afligiría ver cumplido el anuncio de que eso pueda ocurrir. Pero cualesquiera que sean la forma en que suceda esto y el programa que pueda darse a la conjunción novísima, siempre diremos que los liberales y demócratas que vayan a ella quedarán desde luego convertidos en conservadores, y que el crédito y la autoridad del partido conservador no ganarán nada con tales uniones.

Ganó mucho el partido conservador con la conjunción de 1890? Que responda él mismo. Y en cuanto a los liberales que fueron a sus filas, alardeando de mantener un criterio y de ostentar una representación distinta de la antigua, genuina y tradicional conservadora, ¿lo han conseguido? Vistos los hechos y juzgados ya con toda imparcialidad sus consecuencias, podría afirmarse, sin temor a incurrir en la más pequeña exageración, que unos y otros perdieron al unirse y que el gobierno creado por aquella conjunción tuvo una existencia más accidentada, precaria y azarosa, vivió con menos autoridad y disfrutó de menos paz que la que habiese gozado cualquier otro ministerio conservador. ¿Como que el propio partido en que se apoyaba le negó su confianza y lo despidió a la primera contradicción?

Se habla de la conjunción de unionistas y conservadores en Inglaterra, sin reparar bastante en que ese ejemplo no favorece el ensayo de nuevas conjunciones.

Los unionistas no son ya más que unos conservadores tan contrarios como éstos lo fueron siempre a la idea y al propósito de realizar cualquier reforma liberal y progresiva. Han combatido con ardor el *homo vietus*; pero no han luchado con menos empeño contra la ley de responsabilidad de los patronos en los accidentes del trabajo y contra la ley de las municipalidades rurales electivas; dos reformas de carácter democrático a que debe el partido liberal inglés su último triunfo en los comicios.

Y aún hay más que esto. Los unionistas ingleses, con su vehemente campaña contra el programa de Newcastle, y con el ardor que lleva a Chamberlain, uno de sus jefes, a practicar un obstructionismo sin escrúpulos, están convirtiéndose en un elemento provocador é imprudente, del que los mismos conservadores recelan y desconfían, como lo prueba la actitud de Balfour, y al que deberá más que a nadie imputarse que en no lejano plazo venga una cuestión constituyente, la que entraña la

actual organización de la Cámara de los Lores, a complicar los problemas que preocupan a la opinión en Inglaterra.

Por último, no es dudoso para nadie tampoco que esa actitud de los unionistas y su separación del partido liberal, han contribuido a poner a éste en circunstancias de no resistir con el vigor y la energía que ahora se reclama en toda Europa los trabajos de ciertos elementos socialistas. De manera que, bajo todos los aspectos que se contemple el problema, puede afirmarse que la obra de esa conjunción ha sido una obra desdichada.

Los liberales y demócratas de la mayoría de las actuales Cortes españolas, solicitados para formar esa conjunción y para pactar esa inteligencia, irían a ella si fuesen creyendo que iban a conservar su sentido, su criterio y sus soluciones; pero en realidad lo perderían inmediatamente como los unionistas ingleses, y acabarían dentro de breve plazo por ser tan hostiles a las ideas liberales y democráticas como lo son, en el fondo, los más antiguos y caracterizados conservadores.

Es verdad que éstos no revelan hoy esa hostilidad, porque en el momento actual no hay en nuestro país planteada ninguna grave cuestión política. Pero es indudable que tras los tiempos que corren vendrán otros en que esas cuestiones surgirán: los mismos problemas administrativos, económicos y sociales han de traerlos, y entonces los liberales y demócratas que militan bajo la dirección del Sr. Cánovas del Castillo, tendrán que quemar lo que ayer adoraron, como el fiero Sicambro, ó tendrán que dar otro salto sobre el abismo, como al que ahora les invita *La Boca*.

En cuanto al partido conservador, nadie comprende cómo su jefe trata de robustecerlo y vigorizarlo llevando a sus filas elementos democráticos dispuestos a no dejar de serlo.

Dicen por ahí que esto es lo que el señor Cánovas pretende a la hora presente. Nosotros no podemos creerlo, porque tales elementos jamás podrán encarnar en una organización conservadora, mientras les resista algo de la savia que los nutrió. Si el señor Cánovas quiere que arraiguen y florezcan en su huerto un germen de disolución, de ruina y de discordia, nos explicamos que tenga y acredite la predilección que le atribuyen las gentes, sin duda mal informadas, de los propósitos y deseos del jefe del partido conservador.

¿Qué conseguirá el Sr. Cánovas? Cuentan que en una de las últimas crisis de su postrer gobierno, cuando nombró al señor Danvila ministro de la Gobernación, hubo de censurarlo con noble franqueza cierto distinguido diputado de su mayoría, a quien sin sorpresa y con aplauso habría visto todo el mundo ocupar una cartera. Y dicen que el Sr. Cánovas, exasperado por la censura y queriendo devolver al crítico golpe por golpe, le contestó:

—¿Y a quién quería Vd. que nombrara?

—Tengo yo a mi lado algún otro hombre a quien poder encargar del ministerio de la Gobernación?

Pocos días después de pronunciadas esas palabras sobrevino la escisión de los silvicultores. El Sr. Cánovas quedó todavía más solo y más falto de personal político, de personal ministrable, como se dice en nuestro argot parlamentario. Acceso, por la tendencia natural en todos los seres que viven de buscar en el medio que les rodea la satisfacción de las necesidades, el jefe del partido conservador haya concebido el propósito de realizar esa conjunción que proclama y anuncia *La Boca*, y que él no se convierte en sus manos en arriete formidable para herir al gobierno liberal, puede prestarle un servicio modesto: el de cubrir algunas de las bajas que hizo la escisión de un grupo importante en las filas conservadoras.

Ecos de Madrid.

La temperatura.—Siempre nieve!—Sus efectos.—Reunión vespertina.—Contrato de esponsales.—Las bodas del jueves.

El año de 1894 será memorable por la crudeza de la temperatura: comenzó con una de las mayores nevadas que han caído en Madrid durante los últimos tiempos, y ha continuado ayer aquella con alternativas de lluvia y de granizo.

El aspecto de la población no puede ser más triste y desanimado: anda poco gente por las calles; los círculos y sociedades se resentían de los rigores invernales, y a teatros y salones no acude la concurrencia habitual.

Hoy el cielo aparece tan sombrío como los días anteriores, y nada indica que tenga pronto término la situación atmosférica.

No faltan, sin embargo, puntos de reunión: el domingo por la tarde hubo una muy agradable en la casa de la calle del Saucó, adonde acaba de trasladarse la señora de Le Motteux.

La nueva habitación de tan amable dama lo fue años atrás de la duquesa de Osuna, y residencia de los marqueses de Villamanrique, siendo muy a propósito —por su disposición—para recibir gran número de personas.

Muchas fueron las que acudieron al convite de la señora de Le Motteux, teniendo allí digna representación la *high life* madrileña, la cual fué obsequiada, no solo con la *torta de Reyes*, propia del día, sino con té y toda clase de apetitosas golosinas y *sandwiches*.

Los concurrentes examinaron detenidamente aquellas estancias, que encierran preciosidades artísticas y *bibels* de mérito y valor.

Ayer hubo también reunión y comida en casa del senador del reino D. Martín Estéban Muñoz.

A las siete en punto se firmó el contrato de esponsales entre la linda señorita doña Elena Estéban y el Sr. D. Juan Ortúzar, siendo testigos por parte de los futuros cónyuges el eximio orador D. Emilio Gartejar, el ex-ministro de Gracia y Justicia y presidente actual del Consejo de Estado D. Alejandro Groizard; el Sr. D. Joaquín Sánchez de Toca, ex-subsecretario del ministerio de la Gobernación, y algún otro.

Asistieron además los amigos de mayor intimidad de las dos familias, siendo agasajados luego con espléndido banquete, cuyo menú era modelo de sabiduría y de delicadeza, deleitando entre otros los conmensales músicos selecta y bien ejecutada.

Mañana miércoles, a la misma hora, recibirán la bendición nupcial los hijos de los dos poderosos capitalistas, celebrándose su otra comida de sesenta cubiertos tan fastoso suceso.

La misma tarde, a las cinco tendrá efecto el enlace de la hija menor del opulento banquero D. Federico Luque con el joven abogado Sr. Inclán, hijo de la señora de Nuñez y Topete.

Con motivo de una desgracia reciente, se ha desistido de festejar la alianza de ambas familias con un saqueo, que se verificará en fecha más lejana.

El viernes dos fiestas nuevas: la primera en casa de la marquesa de Squilache, y la segunda de las que se proponen realizar en su elegante hotel de la calle de Fortuny el digno representante de Suecia y Noruega y su bella consorte la baronesa Wedal.

ASMODOE.

El tratado con Francia

y la cuestión de los vinos

Nos comunica hoy la Agencia *Fabra* este telegrama:

París 8.—La Sociedad de Agricultores protesta contra el convenio franco-español, y pide al gobierno que aumente los derechos sobre los vinos en la proporción a que esté el cambio entre ambos países.—*Fabra*.

También en *El Imparcial* vemos hoy telegramas que esclarecen la cuestión.

El corresponsal de esta colega en París, dice que en los departamentos del Mediodía continúa la agitación de los viticultores contra la importación de vinos españoles en Francia.

La Sociedad de Agricultores del departamento de los Pirineos Orientales ha formulado una protesta contra el *modus vivendi* hispano-francés.

Los firmantes piden al gobierno de la República que eleve los derechos de importación sobre los vinos, y reclaman que los directores de los laboratorios químicos de la frontera solamente consideren como meras indicaciones las observaciones que expongan las estaciones enológicas españolas, de manera que aquellos sean los únicos llamados a decidir sobre la calidad y pureza de los vinos importados.

Después de insistir en la conveniencia de elevar los derechos de importación, los exponentes terminan su solicitud pidiendo que por lo menos se aumenten los derechos en proporción del beneficio realizado por los importadores a consecuencia de las diferencias en los cambios.

Y el corresponsal del propio colega en San Sebastián, que en el primer momento dijo—lo cual nos sorprendió—que el *modus vivendi* había producido en aquella región un efecto de desastroso, dice ahora:

«En la aduana fronteriza se advierten mayor animación y más movimiento de mercancías que de ordinario.»

Entre los comisionados se dice que los derechos que según el nuevo régimen arancelario devengan los principales artículos, vienen a ser un término medio, ó más claramente, como si se aplicase a la generalidad de los casos la primera columna del arancel de 1882.

Solamente los vapores que entraron en el puerto de Pasajes durante el mes de Diciembre próximo pasado, han exportado 5.000 toneladas de vino.

Pues bien: como el *modus vivendi* pactado con Francia es el régimen mejorado del año último, calculen nuestros lectores los daños que padecerán los viticultores en general, y en especial Pasajes é Irún, de aplicarnos los franceses la tarifa máxima.

Consejo de ministros

Antes de las ocho terminó el Consejo celebrado ayer en casa del Sr. Sagasta.

Como los ministros, en daño suyo, han perdido la buena costumbre de facilitar a la prensa la *nota oficial*, los periodistas se ven obligados a interrogar a los ministros, y como estos contestan casi siempre de prisa y corriendo, cosa que no censuramos ni mucho menos, nada tiene de extraño que los periódicos incurran en tantos errores al dar cuenta de los asuntos tratados en los Consejos de ministros.

Con esta salvedad, pasemos a ocuparnos del Consejo de ayer.

Indultos.

El ministro de Gracia y Justicia leyó el extracto de los expedientes relativos a los reos de Sagovia y al de Alcañiz, conviniendo en que la enormidad del delito en los dos casos era de tal naturaleza, que no había medio de volver sobre lo acordado, existiendo en el Código la pena de muerte.

El reo de Alcañiz fué condenado por haber asesinado a uno de sus hijos.

En cambio se concedió el indulto a un soldado de la guarnición de Ceuta condenado a muerte, en cuyo favor se había interesado el bajá de Anghera.

Las Compañías de ferro-carriles

El señor ministro de Fomento, como encargado de la ponencia para que fué nombrado hace algún tiempo, leyó a sus compañeros las medidas que podían adoptarse para salvar a las Compañías ferroviarias de la crisis económica porque atraviesan a causa de la elevación de los cambios.

Estas medidas parece que son cuatro:

1.ª Conceder a las empresas de ferro-carriles la facultad de modificar las tarifas de mercancías de carga y de pasaje, rebajando los transportes de los productos agrícolas y de los artículos de primera necesidad, ó establecer un impuesto de timbre sobre las operaciones que hagan dichas Compañías. Las tarifas de viajeros quedarían exentas de aumento alguno; pero no del impuesto especial de que se habla.

2.ª Conceder a las grandes empresas de ferro-carriles la construcción de carreteras que pongan en comunicación las poblaciones que no la tengan con las estaciones ferroviarias.

3.ª Conceder a las empresas la construcción de ferro-carriles secundarios que unan las grandes vías.

4.ª Unificación de las fechas de la concesión.

Los ministros expusieron sus opiniones acerca de las ventajas y de los inconvenientes de las anteriores medidas, acordándose que el Sr. Moret envíe copias de la ponencia a sus compañeros, cualquiera que sea antes de la celebración de otro Consejo, a fin de que la estudien y puedan discutir con más conocimiento del asunto.

Claro es que todas estas reformas, en el caso de ser aprobadas en Consejo, serán llevadas a las Cortes en forma de un proyecto de ley.

El general Sanchiz.

Los ministros acordaron aceptar la dimisión presentada por el general Sanchiz del cargo de comandante general del 7.º cuerpo del ejército, nombrando en su lugar al general Moltó.

La dimisión del general Sanchiz, según indican algunos periódicos, está relacionada con la traslación de aquella capitalidad militar a Leon.

El Obispo de Sion.

El ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de que en el presupuesto no había consignación para los haberes del Obispo de Sion, quedando facultado el ministro para que propusiera el medio que estimase más conveniente para subsanar esta falta.

El Ayuntamiento de Madrid.

El Sr. Puigcerver dió cuenta a sus compañeros de haber retirado su dimisión el alcalde de Madrid, y de las conferencias que había celebrado con dicha autoridad acerca del Ayuntamiento de Madrid.

Algunos periódicos dicen que los ministros hablaron de la conveniencia de crear una Prefectura en Madrid y otra en Barcelona, y que el ministro de la Gobernación quedó en el encargo de formular el oportuno proyecto de ley.

Nosotros ignoramos el fundamento de estas noticias.

La embajada.

Acercas de este punto, el ministro de la Guerra leyó los telegramas relativos al regreso a la Península de las fuerzas de Melilla, y el señor ministro de Estado dió cuenta del despacho de Tánger, que anoche publicamos, sobre el viaje de la embajada, y de la conferencia telegráfica que había tenido con el general Martínez Campos, cuya parte más sustancial también publicamos anoche en el *Balancé*.

A la salida del Consejo, el Sr. Moret negó rotundamente que el general Martínez Campos haya reunido a la embajada que le ha confiado el gobierno, negando al propio tiempo las noticias que habían publicado algunos periódicos, acerca de las instrucciones que ha de llevar dicho general.

Las instrucciones—dijo el Sr. Moret—claro es que se discutieron ampliamente en el anterior Consejo, y las indicaciones de uno ó de otros ministros pudieron introducir alguna alteración, no de esencia; pero en todo caso conviene hacer constar que no hubo ministros más ó menos enérgicos que los otros, y que en cuanto a mí, no podía ni debía figurar, de ningún modo, entre los últimos. Como ministro de Estado, a mí me corresponde llevar la dirección de la negociación diplomática, y no habría sido hábil, ni mucho menos patriótico, expresar tibiezas que no siento, ni significar debilidades que podrían resultar contraproducentes.

En cuanto al viaje, dijo el Sr. Moret, que del 13 al 14 del corriente espere tener noticia oficial del día que el Sultán fije para recibir en Marruecos al embajador extraordinario de España. A partir de aquel día, pueden hacerse cálculos más ó menos aproximados, pero no rigurosamente seguros, respecto a la fecha en que habrá de embarcarse, de dirigirse a Mazagán y de ponerse en marcha para la corte sarracena el general Martínez Campos.

Lo único que yo sé de una manera positiva, dijo el Sr. Moret, es que el día 4 ordenó el Sultán que se reuniese la escolta de 500 jinetes que habrán de hacer en Mazagán los honores al embajador, con cargo expreso de que el día 10 se hallen en la mencionada ciudad las tropas a que me refiero.

Sé, además, por el extracto de una carta llegada a Mazagán, que el Sultán, al cono-

cer la resolución del gobierno español de sufragar por su cuenta los gastos de la embajada, ha manifestado que no lo consentirá, pues lo estimaría como una verdadera ofensa.

Dicho esto—continuó el Sr. Moret—creo innecesario añadir que cuanto se habla de resistencias del Sultán a recibir al embajador de España, es pura fantasía.

En cuanto a su conferencia telegráfica con el general Martínez Campos, dijo el Sr. Moret que le había manifestado aquél lo satisfecho y lo dispuesto que estaba a cumplir su honroso encargo, el cual, añadió, sabrá cumplir con la dignidad y la entereza que son cualidades distintivas de su noble carácter.

Los registradores de la propiedad.

Por último se aprobó un proyecto de decreto del Sr. Capdepon, por el cual no se conceden efectos retroactivos a otro decreto del año 1891 referente a permisos, derechos y licencias de los registradores de la propiedad, conformándose con esto el gobierno con lo informado por el Consejo de Estado.

Estos fueron los asuntos de que los ministros trataron en las dos horas que estuvieron reunidos en casa del Sr. Sagasta.

Una irase de Mohamed-Torres.

Refiriéndose *La Correspondencia* a una visita que recientemente le ha hecho en Tánger un diputado español, amigo suyo, dice:

«Hablando Sidi Mohamed Torres de las dificultades que en este asunto se han tocado, tuvo una frase que creamos es oportuno reproducir, siquiera de ella no salga la prensa muy bien parada.»

—El gobierno español—dijo—habrá pasado amarguras; pero yo no las he pasado mentes.

Una ventaja tengo, sin embargo, sobre Sagasta y Moret.

—¿Cuál?—le preguntó nuestro amigo.

—La de que aquí no hay periodistas.»

El concierto con las Vascongadas.

Los delegados de las Provincias Vascongadas, que han regresado a esta corte, reunieron ayer sus conferencias con la comisión de directores del ministerio de Hacienda, y se mostraron muy reservados acerca del resultado de la entrevista.

El *Tiempo* expresa opiniones pesimistas, mas nosotros creamos que se llegará a un arreglo.

El pago en pesetas.

Leemos en *La Correspondencia*:

«Un periódico de esta corte (*La Esfera*), ha dicho que el señor ministro de Hacienda se proponía pagar en pesetas el cupón de la Deuda exterior a los tenedores que sean ciudadanos españoles.»

La noticia no tiene el menor fundamento, porque el Sr. Gamazo no ha pensado en adoptar semejante medida.»

MELILLA

El «Venadito»

Fundó ayer en Melilla, concluyendo la correspondencia de cuatro días, que no habían podido llevar otros vapores por el mal estado del mar.

Enfermos.

El vapor *Isleño* ha salido de Melilla con dirección a Málaga, conduciendo enfermos. Entre ellos figura el teniente Sr. Palacios, recientemente ascendido a capitán. El Sr. Palacios, a quien acompaña su esposa, se encuentra gravísimo.

Conduce también el vapor *Isleño* la correspondencia y 38 toneladas de cartuchos Remington, fusiles y algunos caballos.

Higiene y saneamiento.

El general Ortega ha publicado un bando relativo a higiene y saneamiento en el Polígono y en el campamento.

Maniobras.

Hoy maniobrará en el campo de instrucción, al mando del general Salcedo, toda la fuerza de Infantería que se encuentra en Melilla, una batería de Artillería montada y la columna de municiones.

Los tambores.

En Melilla han empezado los soldados a instruirse en el toque del tambor. Por cada regimiento habrá diez y ocho tamborileros.

Para evitar las fugas.

Con motivo de haberse fugado cuatro penados en los días últimos, el general Martínez Campos ha reclamado a fin de que no les concedan protección, como es de temer, en el campo moro.

Ayer fué al campamento el coronel de los asakaris con objeto de acordar las medidas que han de adoptarse para evitar tales abusos.

Obsequio de Araaf.

El príncipe Muley Araaf envió ayer al general Martínez Campos como obsequio un plato de alcuzuz y algunos dulces.

Preparado para la embajada.

Dice el corresponsal de *El Liberal* en Melilla:

á su acción voladora la servidumbre del trabajo, no han sido hasta aquí tan fructuosas como la necesidad que esa fuerza está destinada á llenar requiere.

La Exposición de Chicago ha ofrecido, como una de sus novedades, una variedad notable de molinos de todas dimensiones aplicados á diferentes órdenes de trabajo.

Cuando el motor atmosférico sea prácticamente apto para entretener y acumular la energía eléctrica, se habrá dado un gran paso, y desde luego está probado que por su medio es posible transformar la energía mecánica en energía eléctrica.

Los datos de experimentos hechos en Inglaterra han demostrado que una máquina construída con este fin dió muy satisfactorios resultados, produciendo fuerza suficiente para la iluminación del edificio del molino con 27 lámparas de la fuerza de 16 bujías cada una y tres lámparas de arco.

Otro experimento fué hecho en Cleveland (Ohio), en una instalación eléctrica de viento. La rueda de viento tiene un diámetro de 66 pies y produce una fuerza suficiente para una instalación de 350 lámparas incandescentes, dos lámparas de arco y tres motores eléctricos.

DE POLO A POLO

UN PRÍNCIPE AHORCADO.—En Tiflis ha sido ahorcado en la gran plaza de la ciudad, el príncipe caucasiense Kikodze, en virtud de una sentencia del tribunal militar, presidido por el general Schtarbovich Veteche.

Hé aquí los hechos que han motivado esta sentencia de muerte: Estando embriagado el príncipe Kikodze se paseaba en el desembarcadero del ferrocarril, cuando empezó á reñegar con un gendarme de servicio.

Se esperaba hasta el último momento que el czar indultaría al culpable, pero no sucedió así, y la ejecución ha producido profunda impresión en la población caucasiense.

ARBOL CAÍDO.—La prensa parisiense viene llena de energías protestas por la crueldad con que se ha tratado á monsieur Baihaut, el ex ministro preso por los asuntos del Panamá.

Baihaut lo había pedido como favor especial á M. Carnot, su compañero de estudios en la Politécnica; al presidente del Consejo, su testigo en varios duelos, y al ministro Raynal, que le debe haber salido bien de un proceso grave.

LA EJECUCIÓN POR GAS.—En vista de los resultados nada gratos ofrecidos en las prisiones de los Estados Unidos por la electro ejecución, algunos sabios americanos han pensado en sustituir el bárbaro procedimiento eléctrico por otro que se llama gas ejecución.

El reo estaría en su celda, herméticamente cerrada, y hasta ésta se haría llegar el gas del alumbrado por medio de una fuerte presión.

Como el gas del alumbrado es anestésico y asfixiante, el desdichado pasa de la vida á una especie de somnolencia que no tarda en matarle.

Para desposeerle de su olor desagradable, se le llena de perfume el gas, á fin de que sea lo más grato posible el último momento del condenado.

Lo que anda un reloj.—Un escritor francés ha declarado recientemente, al hacer observaciones sobre los admirables mecanismos que ha inventado el ingenio humano, que comparado con cualquiera otra máquina conocida, el reloj común es una maravilla.

El resorte que pone en movimiento el tambor, el movimiento de éste que se transmite por medio de tres ruedas al escape, cuya rueda mueve el áncora ó cilindro, dá 8.000 golpes por hora, con diferencias de 3.000 á 4.000, según el sistema; otros ejes retardan el movimiento transmitido al horario en la proporción de doce á uno.

Los movimientos del instrumento son discontinuos é intermitentes, efectuados por especie de saltos, cuyo número también pasa de 200 millones al año en ciertos relojes.

Además, al cabo de veinte años, un reloj bien construído y que no ha sido dañado prematuramente, necesariamente sufre cambio, y esto sucede después de haber ejecutado muchos miles de millones de los referidos saltos y después que la rueda del escape ha hecho decenas de millones de revoluciones.

COINCIDENCIAS DE ALMANAQUE.—Como todo el mundo sabe, este año ha comenzado en lunes; pues bien, el año de 1894 será el último del siglo actual en que tal acontezca, porque si bien es verdad que el de 1900 se halla en el mismo caso, hay que tener presente que ese año pertenece ya al siglo XX.

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

Baja del descuento. Berlín 9 (17 tarde).—El Banco del imperio ha reducido el descuento al 4 por 100, y el tipo de sus intereses á 4 1/2 y 5 por 100.—Fabra.

El temporal en Lisboa. Lisboa 9 (11 mañana).—Una horrosa tempestad ha descargado durante la última parte de la noche sobre esta capital. Varios de los buques surtos en la ría han sufrido averías de consideración.

El conflicto franco-ingles.

Londres 9 (7/20 mañana).—La opinión de los círculos oficiales respecto del incidente de Sierra Leona es que se necesita proceder á una nueva y más rigurosa demarcación de los territorios que constituyen la esfera respectiva de influencia de Inglaterra y Francia en el Oeste de África.

Lo de Sicilia.

Roma 9 (65 mañana).—Los ministros se han reunido privadamente en casa del Sr. Crispien para cambiar impresiones acerca del orden público en Sicilia.

Dimisión de Peixoto. París 9 (152 t).—Urgente.—Noticias de Río Janeiro anuncian que el general Peixoto ha hecho dimisión de la presidencia de la República.

Despacho con la Reina.

Los ministros de Hacienda y Gobernación han despachado hoy con S. M., pero no han llevado decretos á la firma.

LOS CABLES AÉREOS para alumbrado eléctrico.

Desgraciadamente son fundados los temores que nuestro colega El Imparcial deja ver en su número de hoy sobre el acuerdo del Ayuntamiento que concede el establecimiento de cables aéreos conductores del fluido para el alumbrado eléctrico.

Euskal-Jai

Poco ha faltado para que la cátedra diera hoy una caída de las que dejan memoria. Al salir á la cancha los pelotaris que habian de jugar, Pasieguito y Chiquito de Ondárro, con faja y boina colorada, y Arana y Navarrete con distintivo azul, el dinero estaba á favor de estos en proporción de 40 á 20.

La generalidad del público no se explicaba la razón de tamañlo momio, y el desarrollo del partido vino á confirmar esa extrañeza.

La primera depona fué favorable á los azules que se pusieron en 10 por 9, después de igualarse ambos bandos á 4, 5 y 9.

En la segunda encimáronse los colorados que se colocaron en 20 por 19, iras de varias igualadas en los tantos 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18 y 19.

Cuando estaban igualados los dos bandos en 14, estaba el dinero 40 á 14 á favor de los azules (!).

Signe reñido el partido, igualándose los contrincantes á 22 y 26, para ponerse los colorados en 30 por 28 los azules.

Vuelven á igualarse á 33 y suben otra vez los colorados, que se apuntan su tanto 40 cuando los azules tenían 35.

La última decena, en su primera mitad, fué favorable á los colorados, y en la segunda encimáronse los azules, después de igualarse á 44.

Colócanse los azules en 46, por 44 los colorados, y en 47 por 45; igualanse los dos bandos á 47; suben los azules á 49 por 47;

El año ruso, que comienza el 13 de Enero, principia naturalmente, por un sábado, pues los días de la semana se corresponden, no solamente en el calendario Gregoriano y en el Juliano, sino que también en el musulmán y en el israelita.

Desde la reforma efectuada en el calendario por el Papa Gregorio XIII, que suprimió diez días en el año 1582, estableciendo que el día siguiente del jueves 4 de Octubre fuera el viernes 15 del mismo mes, jamás se ha dado el caso de que el año ruso y el año Gregoriano comencen en un mismo día de la semana.

Esa coincidencia no volverá á darse hasta el 1.º de Enero del año 2101, que comenzará en ambos calendarios por un domingo.

hacen un tanto los colorados y ganan al fin los azules por dos tantos.

El partido, como se vé, ofreció interés extraordinario, y la cátedra pagó con repetidos susos y tribulaciones, sus atrevimientos en el momio.

De los jugadores sobresalieron los zagueros. El Pasieguito ha hecho gran juego, lo mismo de revés que de botes, y el público premió su notable faena con grandes ovaciones.

Navarrete muy bien, especialmente al final del partido. Arana y Chiquito de Ondárro no han trabajado como sus compañeros.

Suicida por amor.

Director CORREO. Valencia 9 (11 m.). El cadete de la Academia de infantería de Toledo, D. Francisco Boli, se ha disparado un tiro de revólver en el pecho de la Alameda, muriendo en el acto.

En una carta que ha dejado escrita, dice no se culpa á nadie. Se le ha encontrado un retrato de una mujer. Créese que el suicidio procede de amores contrariados.—Mencheta.

Teatro Real.

Mañana, y para el turno segundo, se pondrá en escena en este teatro la ópera de gran espectáculo Tannhauser, porque solo una vez ha oído el indicado turno el espectador de Wagner.

La función corresponde á los impares, siendo la 59 de abono.

Habilitación de Hospitales.

El ministro de la Gobernación, acompañado del director general de Administración local, Sr. Jimeno de Lerma, visitará mañana el hospital de la Princesa, para disponer cuanto sea necesario como ampliación de los servicios del hospital Provincial, que se halla completamente lleno de enfermos, como ayer hemos dicho.

El ministro de la Gobernación atiende en cuanto le es posible las necesidades de tan importante asunto, y ha adoptado con urgencia las disposiciones oportunas.

Ejecución de reos.

Segovia 9.—A las ocho han sido ejecutados los tres reos que ayer fueron puestos en capilla.

No es D. Narciso Ribot, actual gobernador de Valencia, el nombrado para el gobierno de Valencia, sino el ex-diputado don Pascual Ribot.

El general Loizillon. A continuación de la lista de socios admitidos en el Jockey Club, de París, publica El Pícaro la siguiente noticia:

Los caloríferos de la Bolsa. Hoy se han enojado los concurrentes á la Bolsa por no haber caloríferos, ó si los hay por no estar encendidos. La junta de obras parece está dispuesta á la colocación de algunas estufas.

Mientras se establece calefacción general en el nuevo edificio de la Bolsa, se ha encargado el famista Labat de instalar los caloríferos necesarios para que desde mañana haya una temperatura soportable en aquel local.

La hija del Sr. Capdepon. Esta mañana ha sido sacramentada la hija del señor ministro de Gracia y Justicia Sr. Capdepon.

La enferma seguía desgraciadamente muy grave á la hora de cerrar esta edición.

La Junta Sindical del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa ha quedado constituida en la forma siguiente: Sindico presidente del Colegio de Agentes de Cambio y de la Bolsa de Comercio de Madrid, Sr. D. Leandro de Alvear y Pedraja.

Vice-presidente, Sr. D. Demetrio Astudillo y Gazman. Adjuntos: Sr. D. Gustavo Oliver y Baulenas, D. Luis Gomez Centurion, D. Esteban Heiguerro y Novales, D. Luis Esteban Laredo de Ledesma, D. Antonio Sanchez y Ferrandiz.

Adjuntos sustitutos: Sr. D. Enrique Barrié y Codesido, D. Fernando Manresa y Lopez.

El Sr. Navarro Reverter. Ha llegado á Barcelona el Sr. Navarro Reverter, con objeto de conferenciar con algunos fabricantes, según hemos oído, y emprender no sabemos qué trabajos.

Los fabricantes se muestran muy satisfechos del Sr. Navarro Reverter, por la participación que tuvo en las altas tarifas del actual arancel.

BALANCE DEL DIA

No insisten ya hoy los periódicos, como los días anteriores, en sus noticias sobre desistimiento por parte del general Martínez Campos, de ir á la embajada para que está nombrado.

Pero aquellos periódicos más sistemáticamente hostiles al gobierno, ya que no puedan insistir en aquella especie, emprenden ahora otra labor, que es la de encender la sangre al general Martínez Campos; decirle que su situación es poco alicuada, con tanto esperar, y empujándole hácia un rompimiento.

Tanto pesimismo, hace recelar á algunas personas, si á más de estos trabajos en la prensa, habrá otros subterráneos, encaminados á procurar un conflicto al gobierno.

Estamos ciertos, sin embargo, de que, caso de existir estos trabajos, se han de estrellar, sin que les preste oídos el ilustre general.

En cuanto al argumento que se ha hecho, de que algun fundamento tendría la noticia de no ir el general Martínez Campos á Marruecos, cuando la censura establecida en Melilla, la dejó pasar; no sería ocioso advertir, que la censura establecida para los días de guerra, debe ser ahora mucho más suave.

Hemos oído con referencia á noticias autorizadas de Melilla, que los telegramas de desistimiento de la embajada, es posible no procedan de aquella plaza.

Se continuará, sin embargo, por una parte de la prensa el trabajo de rumores pesimistas, mientras no se embarque con rumbo á Mazagan el general Martínez Campos y no dejará de repetirse que el Sultán, ó puede no recibir la embajada, ó diferiría para fecha remota; caso, en efecto, que de confirmarse tendría gravedad, imponiéndose resoluciones de cierto orden.

Para nada hay que autorice semejante hipótesis. El ministro de Negocios extranjeros del Sultán tiene conocimiento del envío de la embajada hace ya bastantes días; lejos de aporrear ningún reparo, la aceptó, quedando en participarlo inmediatamente á su soberano, cuya contestación señalando día para recibirla se espera del jueves al viernes, como ya hemos dicho; el mencionado ministro debe creer que sea favorable, cuando sin su orden el bajá de Masagan no haría los preparativos á que se refería el telegrama de Tánger que ayer publicamos, y por tanto no hay motivo razonable para las dudas que se han sembrado.

Para que estas dudas pudieran no obstante penetrar en los espíritus fáciles, se ha dicho también en los círculos conservadores que Inglaterra, con ser nación tan poderosa, tuvo que pasar en 1892 por la mortificación de que no recibiera el Sultán á su enviado extraordinario Sir Ch. Egan Smith.

Pues bien, Sir Ch. Egan Smith llegó á Fez á mediados de Junio; fué recibido por el Emperador; en Fez estuvo un mes negociando un tratado de comercio, y la ruptura vino porque á última hora el Sultán se negó á firmar el tratado convenido, según se dijo entonces por intrigas de otras naciones.

De modo que el antecedente que se cita tampoco es exacto, y repetimos que todos los indicios y noticias son favorables á la recepción de nuestra embajada.

El Sr. Sagasta continúa muy bien, y hoy ha empezado ya á usar el calzado ordinario. Mañana saldrán para Málaga el duque de la Seo y D. Lorenzo Morst.

El duque de la Seo lleva las instrucciones aprobadas en Consejo de ministros.

La Bolsa

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 9 DE ENERO DE 1894, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR. Últimas precios

Table with 4 columns: Instrument, Dia 8, Dia 9, Diferencia. Includes items like 4 0/0 perpét. int. c., 4 0/0 perp. ext. o., 4 0/0 amortizable, Billetes Cuba 1890, Banco de España, Banco Hipotecario, etc.

Cambios sobre el extranjero. París.—A la vista, 21/70 por 100, beneficio al papel. A 8 dñs., 09/00 por 100, id. A la vista, libra esterlina, 30/60 pesetas.

Premio del oro: 19/00 por 100. Aspecto de la Bolsa. Mientras la Deuda interior se ha mantenido en los mismos cambios de ayer, la exterior ha perdido medio por ciento.

Esta modificación de la diferencia de cambio que existía entre ambas Deudas, ha influido, como es consiguiente, en los cambios con el extranjero, pues ayer tenían los francos el beneficio de 22 1/2, y hoy ha bajado éste á 21/70 por 100, y las libras se han cotizado de 30/70 á 30/60 pesetas una en cheque sobre Londres.

Las acciones del Banco de España á 374 por 100, cambio único, y las de tabacos á 165/50 y 165/75. Los efectos públicos se han cotizado con el detalle siguiente: El 4 por 100 interior al contado de 67/85 á 67/10, terminando al entero 67.

A fin de mes de 69/95 á 69/80; último cambio 69/90, y con prima de 50 céntimos á 67/50. El 4 por 100 exterior que ayer quedó á 77/15, hoy ha girado desde 76/95 á 76/60, cerrando á 76/70 al contado; y siendo sus cambios á fin de mes los de 77 por 100, 76/65 y 76/75 en este órden.

El 4 por 100 amortizable que ayer tenía el cambio de 76/40, esta tarde se ha publicado de 76/60 á 76/50, terminando á 106/65. Los billetes de Cuba de 1876, de 106/60 á 70, terminando á 106/65. Los de 1890, de 95/55 á 65.

Después de la Bolsa. A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 67 por 100 papel. Bolsa de Barcelona. Barcelona 9 (3/00 tarde). Interior, 4 por 100, 67/00.—Exterior, 4 por 100, 77/05.—Amortizable, 4 por 100, 00/00.—Cubas, 1888, 107/62.—Cubas, 1890, 95/87.—Nortes, 29/10.—Colonial, 00/00.—Francia, 23/60.—Orense, 00/00.—Apués.

París 9.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63/34. Londres 9.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63/38.

EL TIEMPO

Instituto Central Meteorológico

Una borrasca de gran intensidad avanza por el Atlántico, y se halla esta mañana al Noroeste de Punta Delgada (Azores), donde reinaba temporal de viento, lluvia y mar muy arbolada. Esta depresión amenaza las costas occidentales de la Península, á las que debe llegar tal vez mañana.

En Madrid el día ha sido nebuloso, con viento muy flojo de Este al Norte. El agua recogida, procedente de la nieve y lluvia de ayer y de esta noche pasada, midió 3mm9.

La temperatura máxima llegó á 47°, y la mínima á 61°. Es probable que el tiempo sea incierto, con vientos de la región del Sur y tendencia á la lluvia, cada vez más acentuada, á medida que se aproxima la depresión del Océano.

El director, Arcimis. CHARADA. Sabe segunda segunda que no le gusta á la tras la cuente cosas muy todo por lo nervioso que es, y sin embargo, por gracia empezó á contársela ayer, de unas almas que dos cuarta y cosas de este jaez, y si en cuatro cinco vió fusilar á no sé quién, hasta que el padre de tercia le dijo con gran desdén: —El contar esas visiones no está dos segunda bien.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana). Solución á la charada de ayer. O SA DO.

Venta de fincas al contado y á plazos. Subasta pública sin sujeción á tipo. Tendrá lugar el 10 de Febrero próximo, á las dos de la tarde, en Madrid, en el palacio del Banco Hipotecario, y en provincias en casa de los respectivos comisionados.

Las condiciones y pormenores estarán de manifiesto en los sitios expresados. LA Mesa de Hornos. Comida del día 10 de Enero. Cubierto de 5 pesetas. Ostras. Consomé de macarrones. Vol-au-vent á la alemana. Bacalao á la vizcaína. Tournedos á la moderna. Escalopes de ave á la inglesa. Dulce y helado.

CULTOS. Santo de mañana.—San Nicanor y el beato Gonzalo Amarante. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Martín, donde continúa la septena á Nuestra Señora del Destierro: por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, será orador el señor Montalban.

En las Arrepentidas solemnemente cultos para celebrar la festividad del Dulce Nombre de Jesús y el XXI aniversario de la fundación de la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús. A las ocho habrá misa de Comunión, á las diez misa mayor, y por la tarde, á las cuatro y media, después del rosario, predicará el Sr. Gamiz, terminando con rezos.

La Santa Escuela de María, establecida en la iglesia del Caballero de Gracia, celebra su ejercicio á las tres de la tarde, con manifiesto y sermón. En San Pascual, Esclavas y Reparadoras, Jubileo perpetuo.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. TEATRO REAL.—59 de abono.—T. 2.º.—A las 8.—Tannhauser. ESPAÑOL.—68 de abono.—Turno par.—A las 8 1/2.—Mar y cielo.—Los corridos. COMEDIA.—4.ª serie.—A las 8 1/2.—Villa-Tula. ZAFUELA.—A las 8 1/2.—El Angel Guardian.

LARA.—4.ª serie.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—Moros en la costa.—El año de la Africana.—A las 10 1/2.—Los hijos de Elena.—A las 11 1/4.—Segundo acto. APOLO.—A las 8 1/2.—Los descomulgados.—A las 9 1/2.—Cosas de Apolo.—Danza serpentina.—A las 10 1/2.—El año de la Africana.—A las 11 1/2.—El monoquillo.

ROMEA.—A las 8 1/2.—La estrella con rabe.—A las 9 1/2.—Guayabita.—A las 10 1/2.—La gran vía.—A las 11 1/4.—Oro, plata, cobre y nada. MADRID, IMPRENTA DE FORTANET, LIBERTAD, 29.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz
con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes:
El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7.—El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21, y haciendo antes la del Havre el 15.—El 30 de Cádiz, con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión a los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo. El 20, directo para Coruña, Santander y Havre, y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.—El 30, para Puerto-Rico, Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor ANTONIO LOPEZ saldrá de Cádiz el día 10.
El vapor ALFONSO XIII, saldrá de Santander el 20.
El vapor MONTEVIDEO saldrá de Cádiz el 30.

LÍNEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore; servicios a Ho-Ni y Cebu y combinaciones a Karacoe y Buhire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (Costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Hyogo y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes, a partir del 6 de Enero de 1894.—De Manila saldrán cada cuatro jueves, a partir del 26 de Enero de 1894.

El vapor BUENOS AIRES saldrá de Barcelona el 5 de Enero.

LÍNEA DE FERNANDO POO

con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo. Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

El vapor CIUDAD DE CADIZ saldrá de Cádiz el 7 de Enero.

SERVICIOS DE AFRICA

LÍNEA DE MARRUECOS.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tangar, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TÁNGER

El vapor Joaquín del Piélagos, sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Pequeños convenios para camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía presta a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encomendará a los señores dueños que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por sus vapores.

Para más informes en Madrid, Agencia de la Compañía, Puerta del Sol, 13

COLD-CREAM VIRGINAL A LA GLICERINA

Suaviza y perfuma el cutis y las manos, reparando los estragos del aire, el frío y la humedad. Las grietas del pezon, los labios y las manos, asperezas, manchas, pecas, granitos, erisipelas, herpes, paño, etc., desaparecen en el acto. Tarros, 1 y 2 pesetas. Farmacia de Torres Muñoz, San Marcos, 11.—Pídase en las perfumerías.

Pectoral de Cereza del Dr. AYER.

Si se toma cuando se está resfriado, se evita la tos. Cura las toses, las ronqueras y todas las enfermedades de la garganta por robeldes y crónicas que sean. Todas las familias deben siempre tener un frasco del Pectoral de Cereza en casa, para poder tomar una dosis a los primeros síntomas de un resfriado, y así se evitan un gran número de enfermedades.

En la mayoría de los casos, un frasco del Pectoral de Cereza del Dr. Ayer basta para curar la tos, garrotillo, tos ferina y todas las enfermedades de la garganta y de los pulmones.

EL PECTORAL de CEREZA del Dr. AYER

Pronto en obrar, seguro en la cura

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A. Lo venden los Farmacéuticos y Traicantes en Medicinas.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL
Los Chocolates, Cafés y Sopas Coloniales de esta casa, son los mejores que se presentan en los mercados.—Premiados con 40 medallas. De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.—Oficinas: Palma Alta, 8. Depósito Central: Montero, 25.

Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada

Acaba de publicarse el volumen 102, Manual del Forjador, Herrero y Cerrajero, con láminas, obra de suma utilidad, en la que se resuelven todas las dificultades que pueden ocurrir a los que se dedican a estas industrias. Precio 1'50 ptas. rústica y 3 en tela. Librería de D. Leon P. Villaverde, calle de Carretas, número 4, quien le remite librándole su valor.

SOMBREROS, VESTIDOS,

batas, chaquetas, etc. para señora.—Perfeccion y economía.—Por mejora de local, se ha trasladado Nicolás Yagües, Galería de Robles, 8, principal

LOS QUE TENGAN TOS

por fuerte y crónica que sea, tomen las PASTILLAS PECTORALES del Dr. Andreu de Barcelona, y hallarán un prodigioso alivio, tan rápido y seguro, que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.—Pídase en las farmacias.

SI tienen también ASMA ó SOFOCACIÓN, usen los Cigarrillos Balsámicos y los Papeles Azoados del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.—Véase el libro-prospecto que se da gratis.



PRIMER ANIVERSARIO
LA SEÑORITA

D. MARÍA LUISA ALBAREDA

FALLECIÓ EL 10 DE ENERO DE 1893

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana 10 en las iglesias de San Andrés de los Flamencos, Religiosas Jerónimas y convento de Santo Domingo el Real, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su hermano el Excmo. Sr. D. José Luis Albareda, sobrinos y primos, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios Nuestro Señor.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Ofrece a los anunciantes e industriales una combinación de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente excepcionales.

Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamaciones y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

OFICINAS
ALCALÁ, 6 Y 8.—MADRID

ACABA DE PUBLICARSE

LEYES CIVILES DE ESPAÑA

por D. Leon Medina y D. Manuel Marañón

ABOGADOS DEL ILUSTRE COLEGIO DE MADRID
Novedad edición refundida, corregida y considerablemente aumentada, con todas las disposiciones publicadas hasta el día y la jurisprudencia del Tribunal Supremo

Un volumen en 8.º menor de 1.450 páginas. Contiene el texto del Código Civil y de Comercio, Ley Hipotecaria y su Reglamento, de Enjuiciamiento civil, la de Organización de Tribunales y adicional de 1882, Aranceles judiciales y notariales, ley de aguas, minas, timbre, etc., y cuantas disposiciones se hallan vigentes en materia civil y mercantil, con un índice alfabético completísimo. Precio: 10 pesetas en Madrid y 11 en provincias.

De los mismos autores: *Leyes Penales de España*.—Contiene TODA la legislación penal vigente, tanto ordinaria como especial. 8 pesetas en Madrid y 9 en provincias.

Se venden estas obras en las principales librerías y en la Administración de este periódico.

Sociedad de Teléfonos de Madrid

(SOCIEDAD ANÓNIMA)

Tarifas de precios de suscripción al año	PESETAS
Por una estación particular.....	300
Por una estación para líneas urbanas y para todos los inquilinos de la misma.....	600
Por una estación de uso público.....	1.000
Por un aparato receptor para comunicar con el teléfono principal y con la Central.....	75
Por un idem para comunicar solo con el aparato principal.....	71
Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador.....	54
Cuadro indicador de cuatro direcciones.....	530
Por cada otra dirección.....	70
Por un conmutador de dos direcciones.....	4
Por cada otra dirección.....	10

LOS MEJORES GUANTES

que se venden en Madrid, son los que fabrica el conocido guantero Fernando Uriarte.—Colores ideales.—Especialidad de la casa: el guante negro.
3, ESPARTEROS, 3, ENTRESUELO

EL CORREO

SE HALLA DE VENTA A 10 CÉNTIMOS EJEMPLAR

EN PARÍS

Kioskos 50 y 46 Boulevard Montmartre.
Kioskos 34 y 28 Boulevard des Italiens.
Kioskos 16, 131 y 213 Boulevard des Capucines.

EN BIARRITZ

Librairie de Mr. Benguet.

EN BORDEAUX

Librairie de Mr. Danch, place de la Comedia.

EN BAYONNE

Librairie de Mme. Aubin.

EN LONDRES

Librairie 39, old, Compton Street, Soho. Id., 18, Wardour Street, W.

Se vende por mayor en la Administración de este periódico, SAN MARCOS, 20, 32 y 34, para envolver.

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL

ODIO Y AMOR

por Charles Merouvel.
VERSION CASTELLANA DE «EL COSMOS EDITORIAL»
Esta obra forma dos volúmenes de la escogida biblioteca de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada empresa y se halla de venta en la casa editorial, Cardenal Cisneros, 63 y 65, Madrid, teléfono 2.267, y en las principales librerías al precio de 5 pesetas en rústica y 6 pesetas encuadrada en tela, con una bonita plancha de estilo del Renacimiento.

ANUNCIANTES LA EMPRESA ANUNCIADORA Los Tiroleses

Se encarga de la inserción de los Anuncios, Reclamaciones y Comunicaciones en todos los periódicos de la capital y provincias con una gran ventaja para nuestros clientes.
Pídase tarifas, que se remiten a vuelta de correo.
Se cobra por meses, presentando los correspondientes.
OFICINAS
Barrionuevo, 7 y 9, entr.º Madrid

Enero 9) FOLLETON DE «EL CORREO» (F. 15)

LOS DRAMAS DE LONDRES

I ROCAMBOLE

por PONSON DU TERRAIL

—¿Y el albañil?—preguntó otra voz de hombre.
—Se lo han llevado.
—¿Creeis que haya dicho algo?
—¡Oh! no: ha debido morir en el acto. Así en caída se habrá atribuido a un accidente.
—No importa—replicó el segundo interlocutor—creo que haríamos bien en dejar la casa.

—Nada nos obliga a permanecer en ella, puesto que el pájaro está en la jaula: pero de todos modos nada tengo que temer. Si me veo obligado a decir la verdad, le diré el efecto de policía, que para todo este negocio me ha dado plenos poderes.

—¡Bueno!—dijo para sí Marmuset, que no perdía una palabra de esta conversación, gracias al profundo silencio de la noche—no ha sido poca fortuna el que yo conozca el inglés.... ya sé con quién me las svenço. Esos individuos son dos detectives de Londres, encargados de reintegrar a la señoría en la buena senda.

Daríe alguna cosa por verlos a la luz del día, ó al menos, si quisieran darme gusto, encenderían siquiera una vela.

Pero sir James Wood y su acólito, que eran ellos en efecto, no juzgaron sin duda a propósito el dar esta satisfacción a Marmuset; y desaparecieron de las ventanas, que

cerraron con cuidado, y todo volvió a entrar en silencio.

Marmuset esperó sin embargo aun. Cuando los primeros albores del día empezaron a penetrar por la espesa niebla que pesaba sobre París, Marmuset dejó su puesto de observación, descendió al piso bajo, y encendió la hoguera.

Luego, encontrando en el bolsillo del capote del inválido su pipa y su tabaco, se sentó junto al fuego y se puso a fumar.

Los sibiles no llegaban hasta las siete. De vez en cuando, Marmuset levantaba la cabeza hacia la casa misteriosa, esperando sorprender en ella algún movimiento; pero las ventanas permanecían constantemente cerradas.

Al mismo tiempo no perdía de vista la puerta de la casa, observando la calle Luis el Grande por entre las tablas de la cerca. Nadie había salido hasta entonces.

En fin, la puerta se abrió, y Marmuset vió aparecer al portero con la escoba al hombro.

Aquel buen hombre dió negligentemente dos ó tres escobadas por la acera, y en seguida atravesó la calle y entró en la taberna de que había hablado el Lemosin al inválido.

Entonces Marmuset, que lo observaba, salió a su vez y entró tras él en la taberna, diciendo:

—¡Brr! ¡No hace calor, que digamos, esta mañana! Patron, dame una goma de lo duro.

El portero, que estaba echado de codos sobre el mostrador, levantó la cabeza y se quedó mirando al inválido apócrifo.

—¡Ojalá!—exclamó—¿no es el mismo?

—¿En qué se os puede servir, camarada?—preguntó Marmuset.

—¡Solo el guarda de la obra?

—¡Sí.

—Pero no séis el de anteyer.

—No. He reemplazado a mi camarada anoche.

—¿Por qué?

—Porque estaba enfermo.

—¿Entonces habeis pasado aquí toda esta noche?

—¡Ya lo creo!

—¿Pues no ha habido mal jaleo en vuestra obra, que digamos! Ha sido todavía peor que en mi casa.

Marmuset permaneció impasible.

—¿Qué diablo ha sucedido?—preguntó el portero, que era locuaz hasta el último punto.

—Un pobre albañil se habla dormido en un andamio, y se ha caído del tercer piso.

—¿Y es por eso por lo que gritabas?

—¡Sí.

—¿Y se ha matado?

—Poco menos: pero no daría un bledo por lo que le queda de vida.

—¿Cuándo os esa batahola—prosiguió el portero—¿quise levantarme, pero mi mujer me lo impidió.

—Despertaríais sin duda sobresaltados...

—¡Oh! no; estábamos despiertos. Porque habéis de saber, que hace algunos días tenemos amueblados en la casa, que no nos dejan vivir.... ¡así el diablo cargue con ellos!

—¡Bahl!—exclamó cándidamente Marmuset.

—¿Sí, dos ingleses y una jovencita que no parece gran cosa.

—¿Una inglesa?

—¡Sí.

—¿Sin duda entran tarde....

—¡Cómo tarde!.... ¡A todas las horas de la noche, que es una o ndanación! Ayer noche, por ejemplo, no ha vuelto la jóven.

—¡Oh! ¡Oh!

—A las tres de la tarde salió en coche con los dos ingleses para ir al bosque de Boloña.

—¿Y no ha vuelto?

—No.

—¿Ni los ingleses?

—¡Oh! en cuanto a esos sí. A las once han venido los dos.

—¡Ah!

—Y hasta creo que han pasado la noche arreglando su equipaje....

Antes de amanecer me han hecho abrir la puerta, y han salido con todos sus fardos.

—Entonces, se han ido....

—¡Sí.

Marmuset sabía todo lo que deseaba saber.

Elena había desaparecido, así como los dos ingleses.

¿Dónde y cómo encontrarlos?

XVI.

¿Qué había sido de Elena, y cómo su evasión, tan perfectamente combinada, había fracasado de golpe?

Para saberlo, nos será necesario trasportarnos a la noche anterior, en que el Lemosin, aventurándose sobre la tabla que le había servido de puente, logró penetrar en el cuarto de la jóven inglesa.

Sir James Wood era un agente de policía de un mérito incontestable.

Sabia leer en el fondo de los corazones, y a pesar de los esfuerzos que había hecho Elena para ocultar sus secretas esperanzas, él las había adivinado.

La pobre jóven, aunque no carecía de la astucia peculiar a su sexo, había cometido ya una falta al informarse de la época en que su padre vendría a París.

Para un hombre como sir James, esto era ya un indicio; y luego, la conformidad que mostraba Elena hacia dos días, había acabado de fijar sus ideas.

La jóven se ocupaba de un proyecto de evasión.

Sir James Wood había abierto, como sabemos, un agujero imperceptible en la

puerta, y por él podía ver todo lo que pasaba en el cuarto de Elena.

Ella había descubierto el agujero, y se guardaba de él; y en la noche en cuestión, ya sabemos que había tomado sus precauciones para hacer pasar al Lemosin sin ser visto, y lo había conducido a un rincón del cuarto, fuera del rayo visual que podía dar el agujero.

Además, los sonoros ronquidos del agente le habían inspirado confianza.

Pero Elena no había pensado en que tenía un armario de espejo en su cuarto, que este armario daba frente a la puerta, y que la claridad de la luna hacía que se reflejara en el espejo su imagen y la del Lemosin.

Sir James Wood había rondado despierto, y no paró ni un movimiento, ni una sola de las palabras que habían cambiado la jóven y su futuro libertador.

Aun es probable que si el Lemosin hubiera consentido en llevarse a Elena aquella misma noche, sir James Wood hubiera echado abajo la puerta lanzándose contra el jóven para impedir la evasión; pero el Lemosin se había marchado solo, y no tuvo que recurrir a esa extremo.

De este modo sir James tuvo tiempo para reflexionar y para tomar sus precauciones.

Al día siguiente, a la hora de paseo, sir James Wood se hallaba a las órdenes de Elena.

La jóven entró en el carruaje sin desconfianza, y tomaron como de ordinario por los bulevares, los Campos Eliseos y el bosque de Boloña.

Sir James era un perfecto caballero—en su talento y aspecto exterior, bien entendido,—y hubieran podido tomarlo sin dificultad por el padre ó próximo pariente de la jóven inglesa, cuya cumplida hermanura empezaba a producir sensación en París.